

---

## PRESSEMITTEILUNG

### **EEX verleiht in Brüssel zum dritten Mal Excellence Award**

**Peter Altmaier und Jos Delbeke als Ehrengäste**

**Leipzig, 3. November 2014.** Im Rahmen ihres Herbstempfangs hat die European Energy Exchange (EEX) am 30. Oktober den „EEX Excellence Award“ für das Jahr 2013 verliehen und damit zum dritten Mal ausgezeichnete akademische Abschlussarbeiten prämiert. Zum Empfang, der traditionell im Brüsseler Kunstzentrum Bozar stattfand, begrüßte die EEX als Ehrengäste Peter Altmaier, Chef des Bundeskanzleramtes und Bundesminister für besondere Aufgaben, und Jos Delbeke, Generaldirektor für Klimapolitik in der Europäischen Union.

In diesem Jahr hat die EEX fünf wissenschaftliche Arbeiten ausgezeichnet. Die Preisträger und Preisträgerinnen befassten sich in ihren Arbeiten mit den Themen „Sicherheit der Elektrizitätsversorgung“ (Doktorarbeit von Aaron Praktiknjo, TU Berlin), „Umgang mit negativen Preise in einem Value-at-Risk-Modell“ (Bachelorarbeit von Daniela Merz, Universität Ulm), „Chinas nationale Öl-Unternehmen“ (Masterarbeit von Ellenor Grace Francisco, The European Institute Nice), „Modellierung der Energiesicherheit“ (Doktorarbeit von Matej Hodek, Imperial College London) sowie „Flexibilisierung und Erweiterung eines Verfahrens zur kurzfristigen Kraftwerkseinsatzoptimierung“ (Masterarbeit von Tim Bongers, RWTH Aachen).

„Wir konnten uns diesmal über mehr als 30 qualitativ hochwertige und interessante Arbeiten freuen“, so Iris Weidinger, Chief Financial Officer der EEX und zuständiger Vorstand für den Bereich Personal. „Mit unserem ‚Excellence Award‘ werden die ausgewählten Arbeiten in besonderer Weise wertgeschätzt. Wir wollen auch weiterhin die wissenschaftliche Auseinandersetzung mit den unterschiedlichen Aspekten des Energiemarktes fördern.“ Den „Excellence Award“ überreichte die EEX erstmals im Jahr 2012.

Die European Energy Exchange (EEX) ist die führende europäische Energiebörse. Sie entwickelt, betreibt und vernetzt sichere, liquide und transparente Märkte für Energie und energienahe Produkte, an denen Strom, Erdgas, CO<sub>2</sub>-Emissionsberechtigungen, Kohle und Herkunftsnachweise gehandelt werden. Im Zuge ihrer Mehrheitsbeteiligung an der Cleartrade Exchange (CLTX) bietet die EEX zudem die Märkte für Fracht, Eisenerz, Schiffsdiesel und Dünger an. Clearing und Abwicklung aller Handelsgeschäfte an der EEX übernimmt das Clearinghaus European Commodity Clearing (ECC). EEX ist Mitglied der Eurex Group.



**Kontakt:**

**European Energy Exchange AG**

Katrin Berken

Tel.: +49 341 21 56 - 202

Fax: +49 341 21 56 - 109

E-Mail: [katrin.berken@eex.com](mailto:katrin.berken@eex.com)

[www.eex.com](http://www.eex.com)

Augustusplatz 9 | 04109 Leipzig (Germany)

---

## PRESS RELEASE

### ***EEX presents Excellence Award at Brussels Reception***

***Peter Altmaier and Jos Delbeke as guests of honour***

*Leipzig, 3 November 2014. At its autumn reception, the European Energy Exchange (EEX) presented the "EEX Excellence Award" for the third year running on 30 October 2014. The reception, traditionally held in the Brussels Centre of Fine Arts, Bozar, EEX welcomed Peter Altmaier, Head of the Federal Chancellery and Federal Minister for Special Tasks, and Jos Delbeke, Director-General for Climate Action of the European Union, as guests of honour.*

*At the event, EEX presented the "Excellence Award" for five outstanding academic papers. The award winners focused on "Security of Electricity Supply" (doctoral thesis by Aaron Praktijnjo, TU Berlin), "Dealing with Negative Prices in a Value-at-Risk Model" (thesis by Daniela Merz, University of Ulm), "China and its National Oil Companies" (master's thesis by Ellenor Grace Francisco, The European Institute, Nice), "Modelling Energy Security (doctoral thesis of Matej Hodek, Imperial College London), and "Flexibility and Extension of" a Method for short-term Optimisation of Power Plants" (master's thesis by Tim Bongers, RWTH Aachen).*

*"We are pleased to have received more than 30 high quality and interesting theses," says Iris Weidinger, Chief Financial Officer of EEX, who is also in charge of human resources at EEX Group. "The EEX Excellence Award values the chosen theses in a special way. We want to further contribute to the scientific discussion of the diverse aspects of the energy market." The Excellence Award was first presented in 2012.*



---

*The European Energy Exchange (EEX) is the leading energy exchange in Europe. It develops, operates and connects secure, liquid and transparent markets for energy and related products on which power, natural gas, CO<sub>2</sub> emission allowances, coal and guarantees of origin are traded. Through its majority shareholding in Cleartrade Exchange (CLTX), EEX additionally offers the markets for freight, iron ore, fuel oil and fertilisers. Clearing and settlement of all trading transactions are provided by the clearing house European Commodity Clearing (ECC). EEX is a member of Eurex Group.*



**Contact:**

**European Energy Exchange AG**

*Katrin Berken*

*Phone: +49 341 21 56 - 202*

*Fax: +49 341 21 56 - 109*

*E-Mail: [katrin.berken@eex.com](mailto:katrin.berken@eex.com)*

*[www.eex.com](http://www.eex.com)*

*Augustusplatz 9 | 04109 Leipzig (Germany)*